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会  議  録 

会議の名称 平成２８年度（第３回）白岡市総合教育会議 

開催日 平成２９年３月３日（金） 

開催時間 午前９時 から 午前９時５０分 まで 

開催場所 白岡市役所庁舎 ４階 会議室４０３ 

出席者（出席構成

員）の職・氏名等 

白岡市長 小島卓           白岡市教育委員 牛田文子 

白岡市教育長 長島秀夫        白岡市教育委員 新井二郎 

白岡市教育長職務代理者 村田裕滋   白岡市教育委員 清水律子 

                             （計：６人） 

欠席者（欠席構成

員）の職・氏名等 
なし                           （計：０人） 

事務局職員の

職・氏名 

副市長 秋葉清一郎           

総合政策部長 笠原英之        企画政策課 課長 篠塚淳 

教育部長 高澤利光          企画政策課 課長補佐 大谷昌司 

教育総務課 参事兼課長 遠藤良和   企画政策課 主査 濵田貴央 

教育指導課 参事兼課長 辻文明    企画政策課 主事 相子純一 

生涯学習課 課長 齋藤久 

その他会議 

出席者 
傍聴 ３名 

会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

‘⑴ 第２期白岡市教育振興基本計画を教育、学術及び文化の振興に関す 

る総合的な施策の大綱とすることについて 

‘⑵ 平成２９年度の教育関連事業について 

４ その他 

５ 閉会 

配布資料 

・会議次第 

・第２期白岡市教育振興基本計画           資料１ 

・学校施設のエアコン導入に着手           資料２－１ 

・任期付市費負担教職員任用事業           資料２－２ 

・（仮称）白岡市生涯学習施設の整備         資料２－３ 

・平成２９年度白岡市総合教育会議年間予定表（案）  資料３ 
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議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

笠原部長 

 

 

小島市長 

 

 

小島市長 

 

 

 

遠藤参事兼課長 

（教育総務課） 

 

Ｂ委員 

 

高澤部長 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

齊藤課長 

（生涯学習課） 

 

 

 

１ 開会 

  開会宣言。 

 

２ あいさつ 

  小島市長から開会挨拶が行われた。 

 

３ 議事 

小島市長が議長となり、議事進行が行われた。 

 

‘⑴ 第２期白岡市教育振興基本計画を教育、学術及び文化の振興に関す 

る総合的な施策の大綱とすることについて 

  資料１に基づき、説明。 

 

（質疑応答） 

 第１期の５年間で最も達成できなかったのは何であるか伺います。 

 

 進捗状況の評価に関しては４ページから９ページまで、そして、１０ページに

は学校の先生方が率直に感じられた事項がまとめられております。 

 全体的に評価が低いところもありますが、概ねの目標は達成できているものと

思います。 

  

 具体的に何が足りないのかをしっかりと把握していただき、２期計画にも盛り

込み、よりよい教育環境づくりを望みます。 

 

 １２ページには、社会教育、学校教育、家庭教育の３つを幹に例えた図があり

ますが、教育の基盤となるのは幼児からの家庭教育が大切であると感じていま

す。教育委員会だけでは対応できないことや、まち全体として総合的に取り組ん

でいかなければならないこともあると思います。 

 その中で第２期の５箇年計画では、どういう点に力点を置くのか伺います。 

 

 １２ページの基本構想では、学び楽しむまちづくりという基本理念を元に、社

会教育と学校教育、そして家庭教育の充実を示しています。 

 生涯学習課で一番重点を置いているのは家庭教育でございますが、地域での子

ども達への目配りなど地域での教育力の向上、また、学力の向上のほかにも友達
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Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

高澤部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

小島市長 

 

委員全員 

との関係を学びながら社会性や人間性などを学ぶ学校教育、そして、社会全般に

おける生涯学習を通した仲間づくりや地域コミュニティづくりができるような

施策を、第２期計画に基づいて実施してまいりたいと考えております。 

 

 他の部署との連携があると更なる事業効果が望めるのではないでしょうか。 

 例えば学童保育があります。学校と学童保育の連携が進めば、子ども達にとっ

ても利用しやすい環境が整備されると思いますが、現実では、行政は部署間でお

互いに壁があるため、連携による効果が上がっていないように感じます。 

これからは関係部署との連携を進め、事業効果を高めていく必要があるのでは

ないでしょうか。具体的な取組があれば、１つでもよいので教えください。 

 

 最近の傾向としましては、部署の縦割りだけでは済まされない状況にございま

す。特に学童保育に関しまして、子ども達は学校の児童であると同時に学童保育

を利用する福祉系の対象者ともなっています。 

 学童保育側は、学校側の都合に合わせて時間よりも早く開けていただくなど、

柔軟に対応していただいております。学校側としても、教育長から校長会を通し

て、イベント時などには逆に学校側にお招きすることはできないかと話をしてい

るところです。 

 また、一方では、幼保小連携の連絡協議会ができまして、子ども達を取り巻く

問題については、学校だけではなく保健関係や福祉関係、警察関係などの部署が

関わって、連携を取りながら経過観察をしていっております。 

 子ども達の発育の面では、保護者の皆様との話し合いが一番ですが、医療関係

の部署とも連携して対処していくこととしています。 

 御指摘のとおり、様々な機関が連携して、協力し合いながら今後も進めていけ

ればと考えております。よろしくお願いします。 

 

 私が関わっている「町ぐるみん白岡」の広報活動で感じたことを述べさせてい

ただきます。 

 「町ぐるみん白岡」の広報委員会は、小中学校の校長や地域にスポーツ団体の

方々が集まり、活発な意見を出し合いながら、「町ぐるみんだより」を地域の方々

に読んでいただきたく活動を続け、今年で６年目を迎えます。 

 このような地道な取組が教育全体の底上げになっていると感じています。 

その取組に関わらせていただいて私はうれしく思っています。 

以上、私が感じたことを申し上げました。 

 

 その他御意見はございますか。 

 

 （なしの声） 
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小島市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

遠藤参事兼課長 

（教育総務課） 

 

辻参事兼課長 

（教育指導課） 

 

齊藤課長 

（生涯学習課） 

 

Ｂ委員 

 

遠藤参事兼課長 

（教育総務課） 

Ｂ委員 

 

 

Ｃ委員 

 

 

高澤部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、「第２期白岡市教育振興基本計画を教育、学術及び文化の振興に関

する総合的な施策の大綱とすること」については、この総合教育会議において協

議をすることとなっておりますので、本協議をもって第２期白岡市教育振興計画

を大綱とさせていただきます。 

 

‘⑵ 平成２９年度の教育関連事業について 

  資料２に基づき、それぞれ説明。 

 

 ・資料２－１ 

学校施設のエアコン導入に着手 

 

  ・資料２－２ 

   任期付市費負担教職員任用事業 

 

  ・資料２－３ 

   （仮称）白岡市生涯学習施設の整備 

 

（質疑応答） 

 エアコン導入の調査はどのくらいの期間を要するのでしょうか。 

 

 調査は、概ね２カ月を想定しています。 

 

 今後も、事業の進捗状況をその都度、御説明ください。 

 よろしくお願いします。 

 

 埼葛地区でのエアコンの設置状況を教えてください。 

 また、当市においてエアコン設置が必要な理由、経緯を教えてください。 

 

 平成２８年４月１日現在の設置状況でお答えします。 

 近隣市町の普通教室のエアコン設置状況は、春日部市が６０６教室のうち１８

教室、率にして２．９８％です。以下、設置済の率では久喜市が１．８８％、蓮

田市が０．６０％、幸手市が２．８０％、吉川市が８．０４％、草加市が１００％、

越谷市が５．８４％、宮代町が２３．７６％、杉戸町が３．３１％です。県内全

体の状況から東部地区をみますとエアコン設置率は低い状況でございますが、

徐々に整備が進んでいる状況です。 

春日部市と久喜市におきましては、既に整備に着手しておりまして、本年度中

に設置が完了し、蓮田市では、来年度の稼動に向けて準備を進めていると聞いて
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Ｃ委員 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

 

 

 

辻参事兼課長 

（教育指導課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長 

 

 

 

 

 

 

 

います。 

 なお、ＰＴＡ連絡協議会などの団体からもエアコン設置の件やトイレの洋式化

の件などの要望をいただいており、また、市議会からもエアコン設置のご質問を

いただいている中、市長に決断いただきエアコン設置を進めていくことになった

ものです。平成２９年度は、その第一歩として、経費や導入手法の研究を予算化

させていただいております。 

 

 近隣では、エアコン導入の方向に向かっているということで、市としてもその

流れに沿って進めているということは、理解しました。 

 

 大山小学校の複式学級に伴う市費負担教職員の任用事業につきましては、大山

小学校の児童や父兄をはじめ、市内の方々からの関心も高いものと感じていま

す。そんな中、任用される教員は、非常にプレッシャーを感じる部分も多いと思

います。任用される教員が力を発揮できるように、教育委員会のサポートをしっ

かりとお願いしたいと思います。 

また、任用された教員が辞めてしまうなど最悪の事態が起きた場合の対応方法

をどのように考えているのでしょうか。 

 

 市にとってはじめての試みであり、近隣でも実績が少ない事業ではあります

が、採用にあたっては、自信を持って推薦できる教員を採用したと考えています。 

 サポート体制については、任用にあたっての服務や給与体系など、県費教職員

とは対応が少し異なることがあり、事務処理の負担が考えられましたので、対応

として、指導主事と事務局が大山小学校に伺い、事務処理に関する打合せを３回

ほど実施しているところです。 

 県費教職員であれば、不測の事態により教員が欠席する場合は、代わりの教員

を充てることはできますが、市費教職員となると、すぐに代わりの者を充てるこ

とはできないため、その点については、今後検討を要する部分であると考えてい

ます。まずは、そのような不測の事態にならないようにサポート体制を整えてま

いります。 

 

 御心配いただきありがとうございます。 

 先生がやる気を持って授業や教育活動をしていただくこと、それに応えるよう

に子ども達の生活が充実するのが学校であると感じています。 

 教員相互のサポートの話は、管理職をはじめ、教員みんなで協力し合っていく

ものであり、教育委員会のほうからも現場のほうに話をしていきたいと思いま

す。 

 教育委員会の委員の皆様にも、今後も学校訪問もありますので、その折に、子

ども達の様子をご覧いただき、先生方との意見交換などもお願いしたいと思いま
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小島市長 

 

委員 

 

小島市長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

笠原部長 

 

す。今後とも、学校への応援をお願いします。 

 

 ほかに御意見等はございますか。 

 

 （意見なしの声） 

 

熱心な御議論をいただきまして、誠にありがとうございました。 

 以上で、本日の議事事項がすべて終了しました。 

これをもちまして、議長の座を下ろさせていただきます。 

 円滑な議事進行に御協力をいただき、誠にありがとうございました。 

 

４ その他 

事務局から資料３に基づき来年度の総合教育会議の予定について説明が行わ

れた。 

 

（質疑） 

 なし。 

 

５ 閉会 

 閉会宣言。                 

 

 （午前９：５０終了） 

 

 

 

 

 

 


